

EMPLAZAMOS AL CALDERONISMO

PARA que se DEFINA contra las AGRESIONES FASCISTAS Sus Protestas hipócritas por lo de FINLANDIA, so

polvo a los ojos del pueblo

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 373

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 6 de Enero 1940

0.10 Ejemplar

UNA MERIENDA DE NEGROS ES EL CALDERONISMO Ponemos al aire unas cuantas interioridades de ese Partido que se hace llamar de NOBLES y PATRIOTAS.

En el respetabilísimo seno del Partido Calderonista está teniendo lugar en estos momentos un encarnizado pleito de perros y gatos. Se trata de la integración de las listas de diputados y en este punto los "varones generosos y patriotas" no logran ponerse de acuerdo. Todos quieren ser diputados, lo que equivale a decir, que todos se empeñan en salvar a la patria. Naturalmente, son tantos los diablos y tan poca el agua bendita, que ya muchos de esos diablos se han dado cuenta de su fracaso y están gruñendo en forma

ma que a veces resulta alarmante.

En la papeleta de la provincia de Cartago no ha quedado campo para "los nuevos". Cuatro finqueros ricos se han apoderado del "jamón" y el doctor Calderón, en nombre de la patria y de la democracia los ha dejado hacer.

En la provincia de Heredia sólo tuvieron un acierto, don Bernardo Benavides. Los demás puestos fueron subastados entre los patriotas de más agallas. Chango Solera y el Dr. Chacón Chacón cogieron los mejores puestos. Se pasó

por encima de la misma voluntad de los pueblos que en Santo Domingo por ejemplo, se ha pronunciado abiertamente contra la candidatura del

doctor Chacón. En la provincia de San José han logrado imponerse, dos recientes adversarios del PASA A LA PAG. CUATRO

El calderonismo está dedicado ahora a echar polvo a los ojos del pueblo. No otra explicación tiene su campaña contra nosotros con base en lo que está ocurriendo en Europa.

¿Por qué atacan los calderonistas únicamente a la Unión Soviética? ¿Por qué atacan al

comunismo? ¿Por qué no se refieren a las invasiones y a los crímenes cometidos por el fascismo? ¿Por qué se silencian y siguen silenciados frente a todos esos crímenes?

La verdad es una: que las simpatías de ellos están con el fascismo; que sus cánticos a la democracia son mentiras y son puro cinismo. Enumeramos pruebas:

1º—El doctor Calderón Guardia, durante la guerra es pañola fué franquista y por consiguiente, partidario de la invasión de los alemanes y de los italianos.

2º—El jefe de propaganda del Partido Calderonista es un fascista confeso: el Lic. Teodoro Picado. Este mismo señor es quien va a encabezar la papeleta de diputados del calderonismo en San José.

3º—Cuando se trató de probar en el Congreso por la actuación de la Unión Soviética en Finlandia, se negó el calderonismo a protestar por la invasión de Alemania a Polonia, Austria, Checoslovaquia y España; y por la invasión de Italia a Abisinia, y Albania; y por la invasión de Japón a China.

4º—Los más destacados alemanes fascistas son contrabuyente del calderonismo. Y tienen tantas influencias en este Partido que lograron que el calderonismo se abstuviera de dictar la legislación protectora de los productores de azúcar en vista de que esa legislación perjudicaba los intereses de los millonarios nichaguas.

5º—Todos los miembros de la Falange Española, Pasesa a la Pag. DOS

¡Alerta pueblo de Costa Rica! Hay que impedir que las Cías. Eléctricas triunfen contra la Comunidad

Con NOSOTROS SAN Rafael de Heredia

El domingo 31 de enero pasado nuestro Partido celebró un mitin público en San Rafael de Heredia. El pueblo rafaefeño como siempre, rodeó nuestra tribuna, lleno de entusiasmo, para escuchar las diversas exposiciones de los problemas nacionales hechas por nuestros compañeros Manuel Solís, trabajador del campo, Arnoldo Ferreto y Manuel Mora.

Manuel Solís, trabajador bien conocido en San Rafael y en varios lugares de la provincia de Heredia, es un trabajador consciente que ocupa

nuestra tribuna por convicción personal y por que tiene un sentido social de la lucha política del campesinado. Manuel Solís, con sus palabras sencillas, con sus frases desprovistas de literatura de relumbrón, trata de llevar a la conciencia de sus compañeros de trabajo, la necesidad de luchar dentro de las filas del único partido del pueblo: Bloque de Obreros y Campesinos. En parangón con este muchacho trabajador, que no vive ni aspira a vivir de la política y que no cobra por hablar desde nuestra PASA A LA PAG. CUATRO.

Las Compañías Eléctricas—o en otras palabras la Electric Bond and Share—están a punto de ganarle al pueblo de Costa Rica la vieja batalla, empuñada por el control de la energía eléctrica en nuestro

Ha habido ya rozamientos entre el Presidente de la República y los elementos progresivos de la Junta Nacional de Electricidad. El Presidente ha resuelto coger, en sus manos el control de las negociaciones. Pero éstas están presentando ya unos cuantos síntomas alarmantes. El primero de esos síntomas consiste en el hecho de que las Compañías hayan traído al país al ingeniero Irving Crosby para hacer los estudios de la construcción de una gran planta en Nuestro Amo, según lo denunció "Diario de Costa Rica". Esto significa que las Compañías

están ya seguras de su triunfo. El segundo consiste en la circunstancia de que se elija a Lic. Raúl Gurdian el abogado de las Compañías en este cargo. Como se sabe, el señor Gurdian es señor todopoderoso en la actual administración y tiene una influencia muy grande en el criterio del actual presidente de las Compañías.

Nuestro criterio es que el Presidente de las Compañías debe dejar la responsabilidad del problema eléctrico a la administración que viene. Esa ha sido su línea de conducta con respecto a otros negocios y en el caso la varíe.

En todo caso, conviene que el pueblo se ponga alerta. Organice un poderoso movimiento nacionalista, al margen por completo de la política, capaz de impedir que se burle la lucha dura de tantos años mantenida.

Un Plumario del Calderonismo declarado INDESEABLE por el Presidente CORTÉS

LAS OPERACIONES MILITARES EN FINLANDIA Y LAS MENTIRAS DE LOS CORRESPONSABLES DE GUERRA

La propaganda ha venido a ser el arma más poderosa de la época moderna, tanto en tiempos de paz como en tiempos de guerra. El capitalismo emplea la propaganda para hacerse competencia entre sí, ya sea con las armas comerciales en la mano o con las bayonetas. Los alemanes dicen que los aliados ganaron la guerra

Alcides Alarcón continúa escribiendo en "Novedades" injurias y calumnias contra nosotros. Su pluma tiene a ratos audacias que poco a poco van colmando la medida de nuestra paciencia. No creemos que la política le dé derecho a ningún peón de pluma para

calumniar en la forma como calumnia Alcides Alarcón. Pero es necesario que el pueblo sepa algo muy importante: Alcides Alarcón es el periodista Ramón Caldera y Ramón Caldera es tan conocido en nuestro medio que para PASA A LA PAG. TRES—

calumniar en la forma como calumnia Alcides Alarcón. Pero es necesario que el pueblo sepa algo muy importante: Alcides Alarcón es el periodista Ramón Caldera y Ramón Caldera es tan conocido en nuestro medio que para PASA A LA PAG. TRES—

Calderón Guardia le ofreció la reelección al Pdte. Cortés

¿Eso es respetar la Constitución y la Democracia?

Hablan los calderonistas hasta por los codos, de su respeto profundo a la democracia y a la Constitución y del propósito del doctor Calderón Guardia de respetar esa democracia y esa constitución. Nosotros emplazamos al calderonismo para que nos explique de acuerdo con la democracia y la Constitución, la propuesta reeleccionista que le hizo al Presidente Cortés

un poco antes de iniciarse esta campaña política. Y el hecho lo denunció el propio Presidente de la República. El Dr. Calderón en su condición de diputado y de jefe de un partido político le ofreció la reelección. El Presidente dice que él rechazó la oferta. ¿Fue esta una actitud democrática y constitucional del doctor Calderón Guardia? Pero todavía hay algo más grave: si el señor

Calderón creyó posible violar la Constitución para reelegir a don León Cortés, que inconveniente podrá tener para reelegirse él mismo una vez en la presidencia?

Las teorías se demuestran con hechos. Y el hecho que dejamos relatado en ninguna forma justifica la teoría de que el calderonismo va a ser un partido respetuoso de la Constitución y de la democracia.

PERMANENTE

He aquí lo que el ganster Al Capone dijo del comunismo días antes de ser puesto en prisión. Compare el pueblo de Costa Rica las frases de Al Capone con las cuñas que diariamente publico el Calderonismo contra nosotros:

"El Bolchevismo está a nuestras puertas. No podemos permitir que entre. Tenemos que organizarnos contra él, ponernos hombro con hombro y mantenernos firmes. Debemos guardar a América sana, salva y limpia de toda mancha. Debemos librar al trabajador de la literatura roja y de los rusos rojos, debemos velar por que su espíritu se conserve sano"

(Tomado de "Liberty")

Santa Bárbara de Heredia bajo nuestras banderas

El 24 de diciembre pasado celebramos en Santa Bárbara de Heredia un hermoso mitin público, que puso de manifiesto, como a pesar de la propaganda calderonista que tira a la calle miles y miles de colones semanales para difamarnos y para desorientar a las masas populares las gentes honradas del campo no creen en los eternos políticos y se aprestan con todo entusiasmo a participar en la lucha bajo nuestras banderas en contra de la imposición oficial y de la imposición de las camarillas de grandes capitalistas.

En el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Ferreto, Sáenz y Mora.

Cada uno de ellos abordó alguno de los grandes problemas nacionales que tocan directamente con el bienestar del

pueblo; demostraron con argumentos sólidos cómo el pueblo debe aunarse para tener ingerencia valiosa en la política, renunciando a participar en los grupos sin ideología y meramente personalistas y com PASA A LA PAG. DOS—

La propaganda ha venido a ser el arma más poderosa de la época moderna, tanto en tiempos de paz como en tiempos de guerra. El capitalismo emplea la propaganda para hacerse competencia entre sí, ya sea con las armas comerciales en la mano o con las bayonetas. Los alemanes dicen que los aliados ganaron la guerra

Para a la Pág. DOS

Mitin

En el local del Partido a las 7.30 de la noche

HABLARAN:

Regidor RODOLFO GUZMÁN,
Dip. MANUEL MORÁ,
«Situación política interna».

Lunes

NO PIERDA LA OCASION DE FORMAR SU CRITERIO